

DIARIO DE BADAJOZ

DEL JUEVES 18 DE MAYO DE 1809.

*San Venancio M.*

---

*Palermo 16 de Marzo.*

Se aumentan de dia en dia las fuerzas que aquí se juntaron para el desembarco en el Reyno de Nápoles, no se aguarda más que el feliz resultado de la apertura de la campaña por el Tirol para empezar á desplegar nuestro plan, que será mas terrible al enemigo que lo que se ha persuadido el intruso Murat: la Calabria está declarada en insurreccion, y nombradas comisiones militares para juzgar á los pueblos levantados contra el tirano.

Contamos con 30000 hombres de buenas tropas, entre Inglesas, Sicilianas y Albanesas, mandadas todas por el General Stuard, sin incluir los Calabreses armados ya, y tambien las gentes que se armarán en las demas Provincias de aquel Reyno, que se invadan por nuestros exercitos despues del desembarco.

*Lisboa 10 de Mayo.*

El Gobierno ingles ha recibido pliegos de su co-

misionado en Basora, por los quales se sabe que el General frances Gardanne solicitaba licencia para establecer guarnicion francesa en una isla del golfo Pérsico. Seis meses le concedian al Rey de Persia para hacerlo saber á los Gefes tributarios del Golfo Pérsico, y dar una respuesta decisiva. Parece que los sátrapas dependientes no recibieron bien la proposicion. La isla de Ormuz era el punto que habia escogido el General frances, pues como está situada á la entrada del Golfo Pérsico, podrian con ventajas impedir la navegacion de qualquiera esquadra inglesa, como ya han intentado en Gromboon, puerto que dista tres leguas de Ormuz; pero sus diligencias han sido frustradas siempre por el Gobierno de la India.

La ambicion de Bonaparte se extiende á los paises mas remotos, y á los desiertos mas ignorados. Hasta la Arabia han penetrado emisarios franceses para esparcir falsos discursos, y seducir los pueblos con promesas de felicidad: se lee en algunos papeles ingleses que los avisos que se han recibido contienen asuntos de la mayor importancia para el Gobierno Británico.

#### *Real Carolina 5 de Mayo.*

Se confirma por noticias de la Guardia, que los enemigos en toda la Mancha son en número de 9000 infantes, y 1300 caballos repartidos en Daimiel, Manzanares y Solana en pequeños destacamentos: que han pasado para Madrid por Toledo y Talavera hasta 20 de ellos, de los que van á Castilla 10 para contener las varias partidas de nuestros dispersos y paisanos armados que les interceptan todas sus correspondencias.

#### *Granada 8 de Mayo.*

Por noticias recibidas de la Carolina, sabemos que la guardia que han dexado los franceses en Ciudad Real es

muy reducida; que se advierte en todos los franceses un grande abatimiento; que tienea doble vigilancia de dos dias á esta parte, manifestando algun movimiento, y que se fortifican en Manzanares y Consuegra. Los habitantes de la Mancha estan sumamente abatidos, por haberles impuesto el enemigo una contribucion de seis millones, que se han de cobrar en ocho dias.

*Badajoz 18 de Mayo.*

El comisionado para la alarma en el partido de Plazencia, avisa á esta Suprema Junta con fecha del 5 del corriente, que por las listas que sucesivamente le han dirigido los pueblos de aquel partido, resultan 5803 hombres, 3709 armas, muy pocas de fuego, y 832 caballeria, y que habiendo tenido noticia en aquel de que los enemigos intentaban con teson penetrar en la Vera, en el mismo se despachó órden para que aquellos naturales, unidos á la partida de guerrilla de Don Diego Gonzalez, les impidiesen el paso; sin embargo de que esto mismo les estaba mandado repetidas veces.

*Con fecha del 13 nos comunica las siguientes noticias un su-  
geto que ha tenido ocasion para informarse de las*

*(casos que refieren)*

El total del exercito frances puede ascender á 133 hombres, los 40 de caballeria, con 43 piezas de artilleria del siguiente calibre: 10 de á 12, 6 obuses, y las demas de á 8 y 4. Hasta ahora han estado repartidos en esta forma; 60 de esta parte del Guadiana en los pueblos de Calamonte, Arroyo de San Serban, Lobon, Solana, Santa Marta, Acebuchal, Fuente del Maestre, y Almendraejo. En Mérida habia 20 de infanteria, y los 40 restantes estaban en los pueblos de Montijo, Don Alvaro, y otros inmediatos, incluso Meellin y Truxillo, cuya co-

sición han conservado hasta poco tiempo hace.

Luego que desistieron del proyecto de ir á Badajoz, y despues á Sevilla en derechura, que era lo que continuamente decian, trataron de fortificarse en Mérida, y para ello han estado trabajando en la casa Conventual que confina con Guadiana y el puente. La puerta de dicha casa que mira al puente, la cerraron con piedra de cantería, dexando una tronera, en la que han colocado un cañon, al parecer de á 12, que domina todo el puente, y para que no tuviese obstáculo, derribaron un arco con su torrecilla, que habia en el mismo puente. En los dos torreones que estan á los dos lados de dicha puerta han colocado otros dos cañones que dominan la entrada del puente, tanto por la parte de Almendralejo como por la de Badajoz. En otro torreon que cae á la calle que sube desde el puente á la plaza, han puesto un obus, que segun la tronera se dirige al mismo punto, y á toda la ribera de Guadiana por la parte del Montijo; y en la azotea de dicha Casa Conventual tienen otros dos cañones con direccion á las calles por donde se puede ir á ella. Han inutilizado otra entrada de la misma, y en todo su circuito han abierto una zanja como de tres baras de ancha y otras tres de profundidad. Se ignoran las obras que habrán hecho dentro del Conventual; pero si se sabe que han entrado mas artilleria que la que se ve colocada: que han llevado muchos carros de madera, y quantos cestos de vendimia han encontrado, y muchos salchichones y sacos, en que estaban trabajando de dia y de noche los Zapadores, lo que decian era para seguridad de la guarnicion de 400 hombres que habian de dexar allí.

---

CON SUPERIOR PERMISO.